ETUDE REPERTORIALE

- 1.- Malades refusant des soins.
- 2.- Fièvre sine materia.
- 3.- Poux pubiens.

Où trouve-t-on le symptôme des malades qui congédient leur garde, ou bien qui renvoient leur Docteur, disant qu'ils ne sont pas malades ?

Vous connaissez le symptôme d'Arnica, qui dit qu'il est bien, alors qu'il est très malade (il se trouve page 95 du Répertoire à "Well"). J'ai eu l'occasion d'utiliser ce symptôme qui est des plus précieux. Le malade dit se trouver parfaitement bien alors que vous le voyez cachectique, qu'il a 40° et est prêt à passer de l'autre côté ... Il faut donner Arnica haut dilué, toujours au moins à la XMème. Mais il y a d'autres remèdes qui ont ce symptôme, par exemple Apis, ars., cinnb. hyosc., kreos., merc., puls. Il peut correspondre à ces enfants qui ont 40° et qui s'amusent, n'ayant pas l'air du tout malade.

Du reste, un de mes confrères vient de me raconter qu'il a un petit patient qui a lui aussi une température très élevée depuis plusieurs jours, et on ne trouve aucune raison, ni aucune cause à cette température. C'est empoisonnant parce que, vraiment, on ne sait à quoi s'attaquer. Evidemment, en donnant des antibiotiques, on voile complètement ses symptômes. C'est là où il faut savoir donner le remède homoéopathique approprié. Il faut évidemment bien chercher, bien observer s'il n'y a pas une discordance entre le pouls et la température par exemple. Si on ne trouve rien, voilà une indication d'Arnica. Mais je dois dire que j'ai été très aidé dans ces cas difficiles par une petite piqûre chinoise à I-si, dans le dos, sur le méridien de la vessi à l'argent. Il faut voir s'il y a de la soif ou non, de l'agitation, la rougeur d'une joue ou des deux, d'une oreille, etc

Si l'enfant pousse un cri tout à coup la nuit, c'est Apis qui est alors indiqué. En général, Apis n a pas soif, mais il peut quelquefois être altéré pendant la fiévre.

Parfois, certains enfants qui font de la température sans aucun symptôme présentent de gros ganglions mous en arrière des mastoïdes, symétriques, et il s'agit souvent dans co cas d'inflammation des adénoïdes.

Cina peut être un remède des malades fébriles qui n'ont pas soif; ils ont alors de petits points rouges au bout de la langue, une pâleur autour de la bouche, des yeux très bril—lants et souvent légèrement cernés et ils ont un caractère très désagréable; à l'inverse de Chamomilla, quand on les prend dans les bras, cela ne les calme pas.

Sabadilla est aussi parmi les remèdes qui n'ont pas soif pendant la fièvre. Nous ne l'employons pas souvent. Il convient aussi aux helminthiases. Je viens d'avoir un cas d'une jeune fille vierge, de 24 ans, timide, blonde, gênée, qui a des démangeaisons terribles au pubis. Dans des cas pareils, Messieurs. ne vous gênez pas : il faut déshabiller, prendre une loupe et bier regarder. J'ai vu une demoiselle de 33 ans, qui ne vouleit pas se dévêtir, trouvant que c'était indécent de montrer cette région - la. Le médecin doit se pencher sur tous les maux et observer avec persévérance tout ce qui peut être anormal. Je me rappelle pour ces demoiselles que toute leur région pubienne grouillait de poux ... Cela peut s'attraper en couchant dans les draps de quelqu'un qui en avait déjà. Or, j'ai des malades qui sont allés aux Semai. nes musicales de LUCEENE où il y a de magnifíques hôtels, mais où, malheureusement, dans certains, on ne doit pas changer les draps aussi souvent qu'il le faudrait. Il faut de suite faire raser ces malades, mais c'est tror compliqué car les cliniques ne veulent pas les prendre, il faut alors les envoyer à l'hôpital. On fait laver avec du savon noir, puis on badigeonne avec de la teinture de Sabadilla qui fait merveille. Ensuite, il faut toujours donn er à ces malades une dose de Psorinum. Si vous regardez dans le Répertoire, vous trouverez à Head : " Lice " - p.129, également à " Crab lice " - p. 694, " Lousiness " - p.1330. Ma première me lade avait en plus un intertrigo situé entre la grande lèvre ét la cuisse. Toutes les éruptions situées dans cette région, chez l'homme comme chez la femme, sont l'indication majeure de Thuya. Souvent ces malades ont eu des verrues dans leur jeunesse. Ils n'ont pas forcément ce symptôme que je vous ai raconté au sujet de ce malade qui a besoin d'un mouchoir quand il va à la selle ? ...

En ce qui concerne le malade qui congédie pure ment et simplement son médecin ou son infirmier; om trouver ce symp — tôme? En général, cela se dit sur un ton plus ou moins agressif, ce qui se traduit par : "Irritability " - p.59 : "Sends the doctor home, says he is not sick": "Renvoie son médecin, arguant n'être nullement malade."